

Análisis de una realidad: Asociaciones de mujeres de les Coves

— PATRICIA ALCÁCER, REBECA BARREDA, TERESA CAPSIR Y M^a JOSÉ ORTÍ —

En la población de Cuevas de Vinromà, de 1.800 habitantes, hemos realizado un estudio sobre una parte de la realidad de las mujeres; las asociaciones que existen: las amas de casa formada por 120-130 mujeres y las mujeres progresistas formada por 200 mujeres. Aunque a simple vista tienen diferentes nombres, en el fondo luchan por lo mismo, por **el derecho de ser mujer**.

No dominio, igualdad

A grosso modo podemos equiparar ambas asociaciones; así tras el análisis de esa realidad, destacamos que el perfil del ama de casa sería: *mujeres* de más de 45 años, con estudios primarios, la mayoría casadas y con hijos; no sólo son amas de casa ya que la mayoría trabajan en el campo. Definen a la mujer como el

pilar firme de la familia, como madre. **No quieren estar dominadas por el hombre, quieren respeto**. Se trata de una asociación donde las mujeres trabajan desinteresadamente, así, entre las actividades que realizan están: recogida de dinero para ONG, viajes culturales y comerciales. Suelen reunirse una vez al mes en el Ayuntamiento o en el salón de actos de la Caja Rural y suelen pagar una cuota de 1.200 pesetas al año. En vista a proyectos futuros está el preparar un encuentro entre amas de casa de la comarca en primavera.

Así, el perfil de las progresistas sería: *mujeres* de 25 a 85 años con estudios primarios (aunque ya existen mujeres con estudios superiores). Definen a la mujer como un ser humano, y que hay muchas más

cosas que ser madre. Estas mujeres promueven **la igualdad entre mujeres y hombres**. Entre las actividades que realizan destacan los viajes y la búsqueda de información para las mujeres. Se identifiquen con el PIM (punto de información para las mujeres). Se reúnen una vez al mes en el Ayuntamiento o en el salón de actos de la Caja Rural y suelen pagar una cuota anual de 1.200 pesetas. Entre las actividades futuras está la colaboración en la feria artesanal que se celebrará en diciembre.

En busca de un fin común

Así, tras analizar ambos perfiles aunque se perciben diferencias entre ambas asociaciones tales como la edad, podemos destacar que ambas trabajan por el mismo fin: **la igualdad entre mujeres y hombres**.

La Plaça Cervantes (esbarjo i preocupació)

Vore els xiquets i xiquetes, és a dir, la menudalla covarxina, relacionar-se, córrer i jugar amb il·lusió és sempre gratificant per una mare com jo, que, sempre que puc, no dubto en acudir a aquesta cita vespertina diària a aquest lloc d'esplai que és la Plaça Cervantes. A més a més, ens permet a les mares xarrar i comentar sobre els nostres fills, ses ventures i desventures, etc.

Però, tanmateix, hi ha dos aspectes que, si més no, em preocupen. En primer lloc caldria que els propietaris de gossos prengueren consciència de fer-los utilitzar per pixar les soques engraellades dels arbres, o millor anar a un altre indret de la vila menys freqüentat pels xiquets. En cap cas haurien d'entrar a l'arena per fer les necessitats fisiològiques dels cans. Malauradament a la poca sorra que hi resta es poden trobar excrements i femtes de gos a dojo i no és difícil que qualsevol infant n'agarre alguna sense adonar-nos-en.

D'altra banda només funcionen un tobogan i dos gronxadors, la resta d'aparells estan trencats. No és un equipament massa reduït per un lloc de tanta concurrència?

Una mare

